
 
 

 

AUDIÊNCIA PÚBLICA DE  

REVISÃO PLANO DIRETOR PARTICIPATIVO DE TIMON 

 

ATA DE REUNIÃO 

Às nove horas da manhã, do dia primeiro de fevereiro de dois mil e vinte e três, no 
auditório da Fundação Cidadania do município de Timon-MA, foi iniciada a Audiência 
Pública de Revisão do Plano Diretor, onde foi chamado para compor a mesa diretora, o 
representante da prefeita, o Secretário de Governo do município Saney Santos Sampaio, 
em seguida o Secretário de Planejamento e Coordenador do Núcleo de Gestor do 
processo de Revisão do Plano Diretor, Francisco Canindé, depois o Vice-presidente da 
Câmera Municipal e vereador Irmão Francisco, em seguida a vereadora Luiza Sete 
Estrela e o vereador Jorge Passos e para finalizar a composição da mesa, foi chamada a 
Coordenadora do Processo de Revisão do Plano Diretor, Thiscianne Pessoa. 

Finalizada a composição da mesa diretora, o Secretário de Planejamento, Francisco 
Canindé deu prosseguimento a reunião falando sobre a importância do processo de 
Revisão do Plano Diretor para o município. O Secretário de Governo Saney Santos 
Sampaio em seguida também falou da importância desse processo de revisão para 
Timon. 

Após as falas dos secretários, a mesa foi desmontada para apresentação da leitura do 
Regulamento da Audiência feita pela Coordenadora do Processo de Revisão do Plano 
Diretor, Thiscianne Pessoa. Após a leitura, foi iniciada a apresentação do Relatório de 
Leitura Técnica. Em seguida, teve a fala do Presidente do Sindicato da Construção Civil - 
PI, Guilherme Fortes, que destacou a importância do processo de revisão e fez algumas 
considerações do planejamento no município. Depois da fala do Guilherme Fortes, 
houve um intervalo para o lanche. 

Depois do intervalo, o professor Doutor Façanha deu uma palestra, onde destacou a 
importância do processo participativo na revisão do plano diretor. Após a palestra foi 
aberto um espaço para questionamentos e intervenções. O Professor Germain, 
participou na intervenção oral, em seguida o Francisco Borges fez questionamento sobre 
o agronegócio e planejamento frisando sobre os cursos d´águas. Em seguida houve a 
participação do Leo Prado do Instituto Eco Vida falando sobre a importância de as 
entidades estarem presentes neste processo de revisão. Após este momento houve um 
intervalo para o almoço e a Audiência retornou às 15:00 horas. 

Às 15:00 horas, Domingos Júnior apresentou a Plataforma Timon Digital, em seguida foi 
iniciada a oficina temática. A oficina temática abordou as seguintes temáticas: zona 



 
rural; zoneamento urbano e desenvolvimento sustentável; patrimônio histórico e 
ambiental; e governança. A oficina foi coordenada por Thiscianne Pessoa e contou com 
as contribuições dos seguintes participantes da audiência: José Luís, Thiago Almeida, 
Ivanael, Francisco Borges, Fernanda, Marilene, Elisandra, Rafael Marques, Domingos 
Junior, Edangela Cutrim, André Machado e José Washington. 

No que tange o tema zona rural, os principais pontos abordados foram: pensar na 
mudança do modelo de exploração, de forma que ele passe a fomentar a agricultura 
familiar; realizar o mapeamento das áreas de preservação permanentes existentes na 
zona rural, integrando ao mapeamento dos balneários que já está sendo feito em 
parceria como o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Maranhão – 
Campus Timon. 

Quanto aos temas zoneamento urbano, desenvolvimento sustentável e patrimônio 
histórico e ambiental destacou-se a questão da drenagem urbana, sendo necessário o 
mapeamento dos cursos d`água naturais que cortam a zona urbana e a demarcação das 
devidas áreas de preservação permanente. Referente a essas temáticas também se 
sobrelevou a importância da realização do zoneamento para promover o adequando 
ordenamento do território.  

Por fim, foram abordadas questões referentes a governança, economia e infraestrutura 
urbana destacando-se os seguintes pontos: necessidade de estratégias para atração de 
atividades industriais; incentivo a criação de novas hortas urbanas, como fomento a 
economia e a convivência social; e melhoria das calçadas para facilitar a circulação de 
pessoas.  

Finalizada a oficina temática, Thiscianne Pessoa agradeceu a presença de todos e todas 
e as contribuições dadas, informou que a ata seria publicada no site da prefeitura e 
posteriormente seria publicado, também, o cronograma das reuniões temáticas para 
discussão junto com a população para proposição de ideias para elaboração do plano 
diretor. 
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